

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR; la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondeos que no vengan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina. Telégrafica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono, número 96.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 29 DE FEBRERO DE 1908

NUMERO 1706

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc. Casimires de los estilos más modernos, Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Limón", "San José" y "Española". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida... \$ 60.00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... \$ 110.00 Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida... \$ 50.00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... \$ 90.00 Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCOCK, Administrador.

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo Prinz August Wilhelm... 17 Febrero Sibiria... 24 " Prinz Sigismund... 24 " Prinz Joachim... 2 Marzo Prinz Eitel Friedrich... 9 " Prinz August Wilhelm... 16 " Sibiria... 23 " Prinz Sigismund... 23 " Prinz Joachim... 30 " Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen Médico y Camareros. Para más detalles diríjase a la Agencia en San José ó Limón. John H. Keith, Agente General. San José, febrero de 1908.

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE TORINO"

Sale de GENOVA el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará a Limón el 27. Para más detalles diríjase a la Agencia en San José ó Limón. JOHN H. KEITH, Agente General.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Clase, Precio. Primera clase primera categoría... 850 Segunda... 750 Tercera... 550 Cuarta... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Embarzo buco trazo, excelentemara, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VÁLIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 28 de Enero de 1907

TE NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO El mejor te de "Ceilan" que se consume en el país El mejor te "Englis Brekfasta" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON BOTICA FRANCESA BOTICA FRANCESA

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior. Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 bayas de trabajo. Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio a diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 puigadas españolas para arriba. San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol. LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFE, RINA, etc. etc. Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc. es en San José LA BOTICA

La Violeta

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

CIURJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana

Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligro sin dolor, y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésicos inofensivos (Wite, Wilson, Alviander) y mediante la anestesia general del sounroformo, método del Doctor Rolland de París.



por el "Electric-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones. Horas de despacho: 7 a 11 a. m.—de 4 p. m.—de noche 7 a 8.

OFICINA

Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López. San José, febrero 14 de 1908.

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINWORTH & Hno.

San José febrero de 1907

DOCTOR ARREA

MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta a "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios. Febrero 4. 1 m.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restaurador del mismo Doctor. Con un sólo frasco del Tinte MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acúid y no os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALTÍAS—Nov. 17.

Sobre espiritismo Estudiando física

Háganme favor de creer que no escribo este artículo por el purrito pedantesco de hacer las observaciones que se verán al final, y que podrían acreditarme de sabio, sino por referir un interesante episodio de que tuve conocimiento ayer. Es la historia bellísima de un espíritu; y confieso francamente que, en esa forma, sí me gustaría a mí ser espiritista... y loco.

Un médico notable, amigo mío desde la juventud, me envió una revista científica y literaria que se edita en París, y en ella encuentro el relato, tierno y dulce, de un caso que me ha realizado suprema por la felicidad y de la gloria aquí en la tierra, para los espíritus que padecen la divina enfermedad del bien, y hacen de éste su constante y único ideal.

He aquí el cuento, condensado lo más que me ha sido posible:

"Carlos Diderich había sido siempre lo que se llama un hombre exaltado, grandes gestos, concepciones atrevidas e ideas grandiosas". Durante los siete años que estuvo de estudiante de medicina en la Universidad de Heidelberg, adquirió una fama especial: la de ser profundo creyente en la existencia del alma, y por consiguiente en la vida futura. Sus conversaciones tenían siempre por asunto este objeto de su fe, é hizo de él el tema de su tesis doctoral: "Relaciones entre el cuerpo y el alma."

Abandonados los claustros universitarios, dispersáronse los antiguos condiscípulos y noveles doctores; pero se mantuvo siempre entre los que habían sido amigos en las aulas, frecuente y cordial correspondencia. Las cartas de Diderich para el doctor Breselles eran largas, interesantes, atestadas de raras noticias, porque, poseyendo una buena fortuna, no se ocupaba de ejercer la profesión para vivir, y se había dedicado a la alta ciencia en diversos laboratorios.

Andando el tiempo, empezó a notar Breselles que en las cartas de su amigo iba faltando "el vigor de raciocinio con que de ordinario solía sostener hasta el fin sus más extravagantes paradojas". Luego, poco a poco, cesó más: palabras onidas, y cuando de escritura que de pronto ascendían como a salirse por la parte superior del papel, ó descendían como si rebalsaban por una península, hasta traspasar en la parte inferior, dejando roto el pensamiento.

Cierta día recibió una carta lacónica en que Diderich lo llamaba a su reciente en una propiedad de campestre. Acudió Breselles a la cita, y cuando se hallaron juntos, aquel le habló así: "Yo tengo un don misterioso: donde ver las almas a través de los cuerpos. Con la misma nitidez, como que contemplo los ojos, la boca, los cabellos de una persona, veo su alma tan claramente como te estoy viendo a tí."

Y le contó, enseñada, que desde hace algún tiempo deseaba con ansia casarse, pero que no había visto sino almas horribles encarnadas en mujeres de rostro seductor y hermoso; almas que parecían más bien engendros de Satán, que bestias divinas de un soplo de Dios. Por fin un día, en uno de sus viajes, topó con una mujer de cara deforme, y en el interior de aquel cuerpo degradado, percibió un alma blanca y pura "como la alvea que se cuaja en la cima de las montañas". Resolvió casarse con ella, ó más bien, casar su alma con aquella alma. Para efectuar la boda había llamado a su amigo, quien debía servir de testigo y de sacerdote.

Condújolo a un aposento sin ventanas, alumbrado por lámparas eléctricas, en el centro del cual había una gran campana de cristal, y dentro de ella, tendido en el pavimento, el cuerpo de una mujer cubierto con un paño. "Ella es, le dijo, y pronto verás su alma, con la cual va a desposarse dentro de un instante la mía. Yo preparé todo esto, y la traje luego aquí con inocentes engaños, y le rogué que entrara en la campana, se tendiese en el suelo y se cubriera con ese lienzo. Entonces cerré herméticamente todos los intersticios, y lancé a través de su cuerpo una corriente eléctrica, que la mató como un rayo. De esto hace un mes, y ahora mismo vas a ver ahí su alma libre."

Dicho esto apagó las lámparas, y al producirse la oscuridad, se vio, en efecto, una lamita color de malva, que se agitaba indecisa en la parte superior dentro del aparato.

"¡Allí está, exclamó con trasportes de alegría, y voy a llevar mi alma a que se una intimamente con esta otra tan bella. Voy a penetrar en ese santuario. Todo está listo para las nupcias. En cuanto yo esté adentro, toca a la botica que he llamado a través de la pared—y después rogué con este martillo la campana, para que las dos almas, confundidas en una lama de amor, suban juntas al infierno."

to, donde todo es pureza, a vivir en paz la vida de la inmortalidad."

Y entró resucitando en la campana de cristal.

El amigo que, sugestionado por aquel loco sublime, le servía a un tiempo de testigo y de sacerdote, tocó el botón, y un haz de chispas, como una lluvia de centellas, llenó por un momento de fuego el recinto cerrado. Luego se fueron lentamente a la campana, y de un martillazo la hizo trizas. Un olor a tumba, olor a podredumbre y realidad, llenó el aposento, é hizo salir huyendo los novios. Los novios todavía dotaban en él de dicha y de gloria!

He ahí el cuento, comentado malamente por mí; y éste sería el punto en que debía empezar yo las observaciones prometidas, para demostrar a los lectores que sé mucho de física y de psicología, desmenuzando aquí ensueño de oro con las brutales realidades de la ciencia. Pero se me ocurre que esto sería una profanación, casi tan grande como scmeter el pan eucarístico al análisis en la retorta de un químico. Dejemos aquel ensueño en toda su vital pureza, y guardémoslo ese loco vidente de almas, que tuvo el raro privilegio de escoger la compañía de la suya, digna de fundirse con él en un solo ser inmortal y feliz.

En las horas de la felicidad entre los hombres", ha dicho el sublime y desventurado Leopoldo. El amor, la amistad, la fortuna, la gloria son la dicha, mientras no pasan de ilusiones perecederas y anheladas. Cuando realizamos las ficciones de nuestra fantasía ó las ansias de nuestro corazón, hallamos que se tornan en miseria. Es cada anhelado como una estrella fulgurante y vaporosa que nos atrae hacia sí, y cuando habiéndola alcanzado nos abrazamos a ella, convirtiérase en aspero cardo, que puzza con agudas y dolorosas espinas nuestro pecho.

En las horas de la felicidad entre los hombres", ha dicho el sublime y desventurado Leopoldo. El amor, la amistad, la fortuna, la gloria son la dicha, mientras no pasan de ilusiones perecederas y anheladas. Cuando realizamos las ficciones de nuestra fantasía ó las ansias de nuestro corazón, hallamos que se tornan en miseria. Es cada anhelado como una estrella fulgurante y vaporosa que nos atrae hacia sí, y cuando habiéndola alcanzado nos abrazamos a ella, convirtiérase en aspero cardo, que puzza con agudas y dolorosas espinas nuestro pecho.

RAFAEL VILLIGAS

### Notas de ganadería

De algunos comerciantes ganaderos, hemos recogido las notas que damos a continuación, que marcan la situación del comercio ganadero en toda la República.

#### Considerable baja de precios

Por motivos ya conocidos del público, el mercado ganadero ha sido objeto últimamente de notables evoluciones.

El precio del ganado gordo, propio para la matanza, bajó de precio. En las ferias de Alajuela, Heredia y esta ciudad se costó a razón de 18 y 20 pesos unos el kilo.

No obstante, por razones que exponemos más adelante, se espera, con fundamento para ello, que los precios mejorarán en las ferias venideras.

#### El consumo de la carne

Va en aumento en todos los pueblos de la República, después de la crisis producida por la presentación de la enfermedad llamada "carbón", la que según el decir de todos los comerciantes de industrias de la carne, no ha existido en Costa Rica.

Ya casi se ha normalizado la venta de la carne de res y el consumo es igual a tiempos anteriores.

#### La feria pasada y la próxima en Heredia

La del miércoles último estuvo muy desanimada y poco concurrida. Solamente se presentaron a la venta unos 120 novillos, que fueron realizados a los precios anunciados anteriormente. Según informes de nuestro corresponsal en Esparraco, a las 4 p.m. salieron para el interior varias partidas de ganado que suman unos ciento cuarenta novillos.

#### Importantes transacciones

Del 15 del corriente a la fecha se han hecho las siguientes transacciones: Don Alberto Jhong compró a don Feliciano Quirós, de Chomes, 1050 novillos, gordos y mayores de cincuenta paiguadas españolas, a razón de ₡ 73 00 cada uno.

Don Jengro Valverde, de Cartago, compró a don José Feo, 200 novillos procedentes de Santa Clara, a 85 00 cada uno.

Don Casimiro Villalobos compró en Chomes a don Miguel Guzmán, 200 novillos a ₡ 71 00.

Don Víctorio Bertolini compró 150 novillos a don Alberto González Soto, procedentes de Cari Blanco, a 26 céntimos el kilo, en pie.

La United Fruit Co. ha vendido pequeñas partidas de ganado venezolano que engorda en sus repastos en Santa Clara, a razón de 15 y 19 céntimos el kilo, en pie.

Se han hecho otras varias transacciones de poca importancia.

### Gruta encantada

Nuestro corresponsal en Talamanca, W. Gabo, secretario Particular del Rey de Talamanca, nos escribe desde allá informándonos que dos indios acaban de descubrir una gruta "encantada", que tiene su entrada, en el fondo de un hueco que se abre en un río, gruta de gran extensión que contiene en las paredes figuras indeterminadas, hechas con partículas de piedra y tientos de este rarísimo. Los descubridores encontraron sobre un muro de piedra labrada, al final de

la gruta, varios ídolos y un esqueleto humano, perfectamente conservado.

Se han hecho excavaciones en busca de objetos de oro, pero nada se ha encontrado.

Saldaña tiene en su poder parte de los objetos de arte hallados en la cueva, a la que todos los indios de por ahí han dado en llamar "la gruta encantada".

### Notas de Cartago

Febrero, 26.—El sábado llegó a ésta procedente del exterior, el diputado don Alfredo Sancho Jiménez.

—Próximamente contraerá matrimonio en el distrito de San Nicolás, la estimable señorita Ángela Zúñiga.

—El joven José María Bonilla Calvo establecerá, desde el primero de marzo en adelante, una magnífica pastelería en el mismo local que ocupa el Hotel Español.

—Los vecinos del Carmen están sumamente quejosos con motivo de la gran corriente de agua que obstruye el tránsito en la calle situada al Sur del estaqueo de la cañería. Que se remedie cuanto antes ese grave perjuicio. —Corresponsal.

### Luto Nacional

Tegucigalpa.—Febrero, 28.—Recibido a las 8 a. m.

Con motivo de la muerte del doctor Marco Aurelio Soto, el Poder Ejecutivo ha expedido el siguiente decreto:

"Miguel R. Dávila, Presidente Provisional de la República de Honduras,

Considerando: que el ex-presidente de Honduras, doctor Marcos A. Soto acaba de fallecer en la ciudad de París y que es un deber del Gobierno hacer una manifestación de duelo nacional por tan deplorable acontecimiento,

Considerando: que el doctor Soto, tanto por su reconocido talento como por su ilustración y por el poderoso impulso que dio al progreso de la República durante su gobierno, y que es uno de los hijos de Honduras que más han contribuido a dar importancia y renombre a su patria, por lo cual es muy justo honrar su memoria y tributarle el homenaje que merece, por tanto el consejo de ministros decreta:

Artículo 1.º—Declarar motivo de duelo nacional el fallecimiento del doctor don Marco A. Soto.

Artículo 2.º—Durante nueve días se izará el pabellón de la República a media asta en todos los edificios públicos conforme la ordenanza.

Artículo 3.º—El sábado 29 del corriente a las 7 p. m. y en el salón de actos de la Universidad Central se dará una velada en honor del señor Soto. En esta fecha el Ejecutivo dispondrá que se disparen 21 cañonazos a efecto de que aquella muestra de condolencia sea lo más solemne posible y de tan ilustre dignidad.

4.º—Enviar el más sentido pésame a la señora doña Celestina de Soto é hijos por tan doloroso suceso. Acompañándose en copia del presente decreto. Dado en el Palacio de Tegucigalpa los 25 días del mes de febrero de 1968.

Miguel R. Dávila, El secretario de Estado, J. Ignacio Castro, El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, Miguel O. Bustillo, El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra, D. Gutiérrez, El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y Obras Públicas, M. B. Rosales, El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, C. Fiallos.—Corresponsal.

### Sesión municipal

celebrada antier noche

A las 7 se abrió la sesión. Asistieron los regidores Vargas R., Bejarano, Soto, Ortiz, y Muñoz; jefe de sanidad, inspector de rentas, procurador municipal y tenedor de libros; síndicos por el centro, San Juan y Zapote. Presidió el primero.

El secretario dió lectura a una nota del señor gobernador de esta provincia, en la que da cuenta de que el polizonte municipal del mercado se encuentra preso por un robo que cometió. Fue desistuido el referido empleado. Luego se originó una discusión que duró 45 minutos, para nombrar el que debe ser el jefe de policía.

El señor Presidente llamó la atención al regidor Soto para manifestarle que concretara sus discusiones a los asuntos que se trataban. Así como rogó también a los demás regidores. Se autorizó al jefe de higiene para

nombrar al policía que debe reponer al desistuido.

—A moción del síndico del centro, se trajo a la vista un memorando de referencia en el que se le arrienda la parte del Cementerio Calvo que hoy no se usa; unir el mismo cementerio con el General; ampliar más la acera Las Bías en adelante; quincianar y rectificar algunas calles que pasan por dichos cementerios y demoler el muro que se encuentra en el cementerio viejo. Pasa a estudio de una comisión integrada por los regidores Soto, Ortiz y Muñoz.

—Don Juan Vicente Monestel reclama la suma de cinco colones que el Agente Segurado de Policía le hizo pagar por el accidente por estallido de camión, y que según el reclamante no debe tal cantidad. Visto el informe de la junta itineraria y del inspector de camión, se acordó desegar la solicitud.

A las 9 y 30 terminó la sesión.

### Noticias del exterior

Stoessel pide perdón.—Audencia pública

Berlín, 27.—Stoessel solicitó perdón de la patria. El Czar dará audiencia mañana a 260 dimitistas de todos los partidos, excepto a los comunistas, radicales y poloneses. Los poloneses, radicales y poloneses. Los poloneses, radicales y poloneses.

Nuevo tratado sobre el Congo

Bruselas, 27.—El viernes será presentado a la Cámara el nuevo tratado del Congo, convenido entre el primer ministro y el rey Leopoldo.

Conferencia internacional

Berlín, 26.—El Kaiser aprobó las invitaciones para la Conferencia Internacional de N. E. sobre, respecto a los derechos de autores.

Signen las operaciones entre los moros

Parí, 27.—Damadé telegrafía que el jueves reanudarán las operaciones.

La huelga en Montevideo.—Plaga de langostas

Montevideo, 27.—Las huelguistas amenazan a los ingenieros contratados en Buenos Aires, y destruyen los rieles y dañan las locomotoras. Hay numerosos arrestos. Los de ferrocarril de N. E. se adhieren a la huelga. Sin embargo, los administradores aseguran que el tráfico pronto será completamente restablecido.

Existe terrible plaga de langosta en la vecindad de Montevideo. La hacienda Piripolis, una de las mejores del país, fue completamente destruida, sin quedar una hoja.

Aniversario de una constitución

Río Janeiro, 27.—Con motivo del aniversario de promulgada la Constitución, el presidente recibió oficialmente a los miembros del cuerpo diplomático.

Fusión de empresas de transportes

Buenos Aires, 27.—El administrador del ferrocarril argentino-argentino, negocia una fusión con todos los tranvías de la ciudad. Las autoridades municipales están dispuestas a aceptar el plan con algunas modificaciones.

Festejos en honor de los oficiales americanos

Lima, 27.—El cónsul general Taylor, banquetizó a 4000 militares americanos y a todos los capitanes. Los saludos estaban adornados con flores y palmas. Constituye esto uno de los más agradables acontecimientos en la visita de la flota.

A continuación los obsequios tomaron parte en un gran baile dado por el "Club Nacional" en honor de los oficiales. 600 de éstos concurrieron. El edificio estaba espléndidamente adornado e iluminado. Asistieron oficiales peruanos, reyes americanos y sus familias. Se bailó hasta el amanecer.

Esta tarde hubo matiné en la legación americana. El local fue decorado artísticamente decorado. Los convalidados fueron mil, inclusive 250 oficiales y gran número de damas. Asistieron el presidente Pardo, los ministros de Guerra y de Relaciones, diplomáticos y otras personalidades prominentes.

La banda de la 5.ª división deleitó con su música.

La flota será el sábado a las 10 a. m. P. Encarriado el Parí a la flota el crucero peruano "Mag" y esperará a la flota fuera de la bahía. Los barcos saldrán en fila y cada uno al pasar saludará a Pardo, de la misma manera que como lo hicieron con Roosevelt y con Penna.

Los oficiales y los marinos están contentísimos de la visita a Lima.

La flota de torpederos yanquis

Valparaíso, 27.—La flota de torpederos salió ayer en la mañana para Callao. Arctusa salió en la tarde. Los oficiales americanos van perfectamente satisfechos del pueblo y las autoridades chilenas, quienes mostraron grandes cordial amistad.

Invasión del territorio brasilero

Envenenamiento a una familia

Río Janeiro, 27.—El general Marquez, comandante del distrito militar de Amazonas, comunica que los colombianos y los peruanos han invadido el territorio del Brasil. El correo de Bogotá dice que el jefe de estado del ministro de Guerra fue envenenado. La noticia es exagerada. Lo que hay de cierto es que algunos de la familia del ministro se sintieron mal después de la comida. El cocinero fue arrestado.

## LA CATASTROFE DEL DESTIERRO

### Un muerto y varios heridos

Información detallada del sensacional ACONTECIMIENTO

Gran sensación causó ayer en esta ciudad la noticia de lo ocurrido a un tren bananero al penetrar en el puente del río Destierro. A la muerte sensible del recibidor de bananos, señor Montejo, agregaban los rumores otras muertes, y se hacía cuenta de gran número de heridos.

Por fortuna no hubo más desastres personales que los relatados por nuestro periódico en la edición de ayer, que son, sin embargo, bastantes para que el suceso sea verdaderamente lamentable.

Ya se han hecho demasiado frecuentes los accidentes de ferrocarril en aquella línea, unas veces por descuido de los maquinistas ó conductores, y ahora, según parece, por el mal estado de la vía, de lo cual serían en ese caso responsables los que cuidan de su conservación, que deben mantenerla en perfecto estado de seguridad para garantía de vidas é intereses.

Ojalá que la empresa tenga menos contemplaciones con empleados que no llenan cumplidamente su deber, sea cual fuere su nacionalidad y las recomendaciones que los hayan puesto allí.

#### La primera noticia de la catástrofe

La catástrofe tuvo lugar a las 1.55 p. m.

La primera noticia del acontecimiento la tuvo el Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, Mr. Mullins, a las 2 y 10 p. m. Le fué comunicada de Siquirres y en ella se le daban informes alarmantes; entre otras cosas se le informó del hundimiento del puente del "Destierro", causando muertos y heridos. (No se daba el número.)

#### Las primeras diligencias

Mr. Mullins dispuso llamar inmediatamente a los médicos, señores Echeverría de Limón y Segreda de Guápiles, para que se trasladaran al teatro del acontecimiento y prestaran auxilio a los heridos. También ordenó la salida de Siquirres de un tren especial, con enfermeros, camillas y medicinas, que llegó al "Destierro" a las 4 y 20 p. m.

#### El puente de "El Destierro"

Fué construido por ingenieros ingleses en 1881, es decir, hace 27 años.

Mide 94 pies de ancho, por 14'6" de altura. Se eleva 34 pies sobre el nivel del río y es de una resistencia admirable. Está levantado sobre fuertes basas de hierro y sostenido en sus costados por resistentes bastiones de piedra.

El puente es liso y los rieles descansan sobre gruesos durmientes de madera, asegurados por pines y sortijas de hierro en sus extremos, enganchadas con los tirantes posteriores del mismo puente, que se levanta en una hondonada de bastante gradiente, donde los trenes tienen que bajar con mucha fuerza, para subir la cuesta del lado opuesto.

#### La catástrofe

De Guácimo y Guápiles se dirigió a Limón el tren extra, número 6, compuesto de máquina, once carros y caboose. Los carros iban cargados de bananos.

Al llegar al puente, el maquinista dió fuerza a la máquina para subir la gradiente. El tren marchaba a gran velocidad.

El 8.º carro principió a balancearse de modo notable, descarrilando cuando iba a entrar en el puente y cuando ya la locomotora llegaba al otro extremo. El carro arrolló con las ruedas los durmientes, dejando al descubierto un gran trecho de línea, la que se abrió dando paso por entre los soportes laterales, al Caboose que cayó al río y sobre él tres carros más, haciéndose añicos todos ellos. La máquina, con el resto del tren siguió su marcha sin ninguna novedad, alzando a unos bruequeros que iban en los carros que cayeron al río y que sufrieron golpes de consideración. En Siquirres el conductor del tren dió aviso telegráfico de lo ocurrido al señor Administrador de la Empresa.

#### Muerte del recibidor de bananos señor Montejo

La víctima del accidente, señor Montejo, tenía 26 años de edad. Hacía dos que trabajaba en la United Fruit. Sus padres, don Manuel Montejo y doña Julia P. de Montejo radicaban en Limón, donde tienen establecido un hotel.

Montejo viajaba en el caboose y en los momentos que ocurrió la catástrofe leía una novela. Al sentir los golpes del carro descarrilado, se levantó precipitadamente de su asiento y se dirigió a una de las portezuelas. Intentó arrojarse a tierra, pero ya era tarde. El carro había entrado en el puente y punto y seguido cayó al río y con él el joven Montejo, recibiendo fuertes golpes en la cabeza, cerebro, brazos, piernas y pecho. Su muerte fué casi instantánea, pues apenas duró siete minutos con vida.

También cayó al río un bruequero de apellido Keith, quien sufre de ligeras contusiones. Este individuo salvó milagrosamente su vida, pues se arrojó del tren en el momento que se hundieron los carros, cayendo bastante aparte de aquellos.

Las heridas que sufrieron William Stokly y Charles M. Fraser, no son de carácter grave, pero sí de alguna seriedad.

Estos individuos pintaban el puente donde ocurrió la catástrofe. El susto los hizo caer al río y de aquí que resultaron damnificados.

#### El tren hospital

El tren hospital que llegó al lugar del acontecimiento, llevando al doctor Echeverría, enfermeros, camillas y medicinas, regresó a Limón, conduciendo al señor del joven Montejo herido y golpeado. El último Montejo trasladado al hospital. El cuerpo de Montejo fué entregado a sus padres, quienes lloran inconsolablemente la pérdida irreparable de su hijo laborioso y honrado.

#### Ingenieros en acción

Siquirres, 28.—En el tren de la mañana salieron dos ingenieros del ferrocarril al lugar de la catástrofe, para ordenar los trabajos de reparación del puente del "Destierro". La vía quedará expedita dentro de unos cuatro ó cinco días.—Corresponsal.

#### La primera cura

Siquirres, 28.—Los primeros médicos que llegaron al lugar del acontecimiento fueron el doctor German, de la Germania y el doctor Sabo, de Siquirres. Estos caballeros vendaron a los heridos progridiéndoles toda clase de atenciones. También prestaron auxilio a los heridos los señores don Finlason y Kiskoch, que habitan en la finca "La América."—Corresponsal.

#### Pérdidas de la compañía

Siquirres, 28.—Con la catástrofe pierde la compañía del Ferrocarril no menos 15,000 colones, pues solamente los carros cuestan 2,000 pesos oro cada uno, y de ellas no se podrá utilizar ni siquiera las ruedas. La fruta perdida pasa de tres mil racimos.

#### Otros importantes datos

Siquirres, 28.—En el tren extra número 6, que produjo la catástrofe en el puente "El Destierro" venían, además, del personal reglamentario del tren, treinta y seis negros, los cuales salieron ileso.

Don Manuel y don Nicolás Montejo vinieron a ésta a encontrar el cadáver de Arístides.

El juez del crimen señor Torres Fuentes y el agente fiscal señor Vargas, pasaron hoy para "El Destierro" a levantar la sumaria, para el esclarecimiento de los hechos.—Corresponsal.

#### ¿En qué consistió la catástrofe?

Siquirres, 28.—Es opinión general en esta población, que la catástrofe se produjo por la velocidad con que los maquinistas corren los trenes en aquel lugar, lo que tienen que hacer por fuerza para poder subir las gradientes de un lado y otro del puente "El Destierro". Considerando este peligro, todas las personas que han viajado por la Línea Vieja exclaman, poco aombra, cómo se había tardado la desgracia. Este es el verdadero origen del accidente.—Corresponsal.



Alambre para cercas CARRUCHA COLORADA MARCA "INDIO"

ES EL MEJOR, EL MAS FUERTE Y EL MAS BARATO

Un rollo de la clase ANTIGUA de 1 qq. contiene 394 yds.

Un rollo de la clase "INDIO" de 1 qq. " 610 varas

Garantizamos 610 varas en rollos de 1 qq. de la Marca "INDIO"

Carrucha Colorada

De venta en todos los almacenes.

EL ALAMBRE CORRIENTE.....

3-75 rollo

W. STEINWORTH & HNO.

Unicos Agentes para Costa Rica

Febrero 15.

Labores de mano Avisamos a los padres de familia que el 2 de marzo proximo principia...

ESTAMPILLAS! ESTAMPILLAS! Necesito inmediatamente en-tampillas de Costa Rica y de otros paises de la America Central...

COCINERA.-Se necesita una cocinera buena y bien recomendada. Se paga bien. Ojalá fuera francesa. Dirigirse por escrito al apartado de correo 414, Feb. 26. 10 v.

Semilla de zacate de guinea.-Compro 40 cajuelas de zacate de guinea.-GERARDO ECHVERRERIA.-Febrero 26. 10 v.

CASA de campo en Escudo.-El sábado 14 de marzo a la una de la tarde, en la puerta del Juzgado de Segundo Civil, se rematará una en 650 colones. Véase "El Boletín" de 25 de febrero. Febrero 26. 10 v.

ATENCIÓN.-Vendo 18 acciones del Banco Comercial. Dirección apartado de correo 131. Febrero 26. 10 v.

LA VIDA DE STOESEEL Se vende un magnífico "billar", una patente de vinatería, urnas, romanas y otras mercaderías. Para informes, enterarse en la Sucursal de la Tempestad, con Ramón C. Roldán, febrero 24. 10 v.

SE alquila la casa que ocupa don Luis Lara. Para pernones entenderse con José María Montero h. Febrero 22. 10 v.

SE necesita una costurera que trabaje bien, por largo tiempo. Dirigirse a la Avenida 14. Este, casa número 575. San José, febrero 21. 10 v.

SE desea tomar en arrendamiento un billar pagando buen precio y en magníficas condiciones para el arrendador. Dirigirse al apartado de correo número 449.-San José, febrero 20. 10 v.

DE OCASION.-Vendo una casa al Este de esta ciudad, por e 4,000, y además lotes de terreno para construir casa, 30 varas del Mercado, pagaderos por mensualidades y sin intereses.-ALFREDO QUIROS.-Febrero 20. 10 v.

POR e 50.00 cada una se alquilan dos hermosas casas sumamente cómodas, con sus respectivas hortalizas, sitas en la calle del Hospital, a 450 varas de la cárcel a la calle del pantón. Febrero 16. 15 v.

FINCA DE PASTOS.-En el Monte de Heredia, camino de Baba, se remata una el 27 del corriente a la 1 p. m. en el Juguado de Alajuela, 60 manzanas de pastos y montes, clima fresco y buenas aguas. El mejor terreno de aquellos lugares. Base e 3,300.-Febrero 17. 15 v.

SE VENDE la casa en donde está el establecimiento denominado "El Ballester", situado en la calle central Norte, número 500; también se venden las casas que están situadas cerca de dicho establecimiento, todas juntas producen una magnífica renta mensual. Para informes en las mismas casas. Febrero 9. 1 m.

PROVECHARSE.-Compro una máquina de sacar arroz, tamaño número 1, 2, de segunda mano y en buen estado. Vendo una máquina de acepillar, machimbar y hacer molduras, mejorada, en perfecto buen estado. Informes en la venta de maderas, situada en la calle del Sur, 150 varas al Sur del Observatorio Nacional.-CARLOS BOGANTES. Febrero 22. 10 v.

Circular logo for 'Deposito de Valores' with text 'Calidad y Estilo' and 'Manuel Velez'.

Ferrocarril al Pacifico DIVISION SAN JOSE - SANTO DOMINGO

Itinerario general que empezó a regir el 1.º de Octubre de 1907

Table with columns: Rumbo al Oeste, Estaciones, Kilómetros, Carbón, leña, agua, toronjales ó Y, Rumbo al Este. Lists stations like SAN JOSE, SABANA, PAVAS, etc.

Observaciones: ramal de ALAJUELA

Table with columns: DIAS DE SERVICIO, Carrera completa, Horas de SALIDA, LLEGADA. Lists days like Lunes, Jueves y Sábados.

División Esparta - Puntarenas

Table with columns: Rumbo Oeste, Estaciones, Kilómetros, Leña, agua ó Y, Rumbo Este. Lists stations like Esparta, Barrancas, Puntarenas.

Breva Virginia

La mejor y más barata

Precio: Caja..... 21 00 Media caja..... 11 00

Depósito: En los principales almacenes

San José, 13 de febrero.

3 m.

AVISOS ECONOMICOS

Aviso.-En el barrio "Amón" se vende un lote de terreno, bien situado, de 732 varas cuadradas. También una casa nueva de ladrillo, constante de 1 a, seis dormitorios, cuarto para sirvientes, jardín, comedor, cocina, baño, excusados, y corre-dores interiores, & c. En esta oficina se informará.-Febrero 25.-10 v.

Se alquila por cincuenta colones un local propio para bodega situado en la calle del comercio, contiguo a la oficina de don Benjamín Piza.-A. A. B. Apartado 468. Febrero 26. 10 v.

BOTICA AMERICANA.-Apartado de correo 327. Teléfono 176. En comisión se recibe toda clase de artículos del ramo, para su venta. Enterarse con su propietario Demetrio Carranza. San José, 26 de febrero de 1908. 1 m.